
مستخلص رسالة ماجستٌر 

 

البصرة                                                                 : عذراء هادي داود                                              الجامعة :   أسم الطالب

الآداب                                                                  : آمال عبد الرحمن                                           الكلٌة .أ:   أسم المشرف 

المعلومات والمكتبات                                                                                : الماجستٌر                                                             القسم : الشهادة 

                                                                                     (دراسة مٌدانٌة :واقع مكتبات العتبات المقدسة فً العراق وسبل النهوض بها ): عنوان الرسالة 

المستخلص  

تناولت الدراسة مكتبات العتبات المقدسة فً العراق بهدف التعرف على نشأتها وتارٌخها وما هً علٌه الآن 

والخدمات التً تقدمها للمستفٌدٌن ومدى إفادتهم منها والوقوف على مواطن القوة من أجل دعمها وتحسٌنها ومواطن 

الضعف لتحدٌد أسبابها وتحدٌد المشاكل والصعوبات التً تواجه المستفٌدٌن فً الحصول على أفضل الخدمات وإٌجاد 

 .الحلول المناسبة للنهوض بواقعها  والارتقاء بها إلى المستوى الذي ٌحقق رضا المستفٌدٌن منها
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Master Thesis Abstract 

The objective study libraries holy shrine in Iraq to identify the origins and history and what 

it is now and the services provided by the beneficiaries and how they benefit them and 

stand on the strengths for support and improvement and identify problems and difficulties 

faced by the beneficiaries to get the best services and to find appropriate solutions for the 

advancement of their betterment and upgrading them to level that achieves satisfaction of 

the beneficiaries. 


